

Jornada

DIARIO DE LA TARDE

70 Cts. AÑO XI | VALENCIA, MARTES 27 DE MARZO DE 1951 | Dirección, administración y talleres P. Sorolla S. T. 14836, 10817, 82575

LOS RESTOS DEL GENERAL VARELA TRASLADADOS A SAN FERNANDO

El ministro del Ejército representa en los actos al Jefe del Estado

Todo el pueblo de Cádiz se sumó al duelo

Cádiz, 27. — Durante toda la madrugada, en la capilla ardiente donde estaban depositados los restos mortales del capitán general Varela, generales, jefes y oficiales del Ejército y la Armada, especialmente de los primeros.

A las ocho de la mañana, celebró la primera Misa en el altar instalado junto al catafalco, revestido de paños negros con bordados de plata, y presidido por una imagen del Crucificado, prestada por una distinguida familia gaditana, de la íntima amistad del alto comisario, el Obispo de la diócesis. Fué escuchada esta Misa por la viuda del capitán general Varela, sus hermanas, sobrinos y otros parientes e íntimos de los deudos.

A las nueve se celebró otra Misa, que ofició el canónigo de la Catedral, don Pedro Jesús Bravo, y a las diez, una tercera y última, que ofició el también canónigo don José María Franco Delgado.

DESFILE DEL PÚBLICO

A partir de las seis de la mañana se autorizó nuevamente el desfile de público por la capilla ardiente, y ni un solo instante dejó de pasar gente de todas las clases sociales entre la que destacaban muchas señoras y gran número de obreros, que lo hicieron fervorosamente, antes de entrar en su trabajo habitual.

La última guardia dada al catafalco fué hecha por el secretario local del Movimiento y diputado provincial don Diego Domínguez; delegado provincial de Educación Popular, don Manuel Crevola, y el interventor de la Diputación, don Manuel Cerón, que ocupaban el lado izquierdo del catafalco, y en el derecho, cuatro capitanes de distintas armas y cuerpos.

A las nueve de la mañana se montó una guardia junto al salón de sesiones, por los askaris de la guardia personal del alto comisario.

EL CABILDO IRA A SAN FERNANDO

El Obispo y el Cabildo de la Catedral, que habían ofrecido primeramente que se sepultara el cadáver en la cripta de la Basílica, acordaron hacerse cargo de toda la parte religiosa, tanto en Cádiz como en San Fernando, para lo que se trasladaría a esta última ciudad el Cabildo, presidido por el Prelado de la diócesis.

El Obispo permaneció largo rato en la capilla ardiente, hasta el momento de verificarse el traslado del féretro al arnés, para ser transportado a San Fernando. Asimismo permanecieron también en la capilla ardiente, hasta el último instante, la viuda del capitán general y demás familiares.

A las once menos cinco llegó al palacio de la Diputación Provincial el Cabildo catedralicio con cruz alzada, y la Schola Cantorum del Seminario Conciliar, dirigiéndose a la capilla ardiente. Con el Obispo, de preste, actuaron el canónigo don Antonio Ferrero, y de diáconos de honor, los también canónigos don Francisco Serrano Cid y el señor Fernández Pacheco.

Ante el féretro, el Obispo, acompañado de la Schola Cantorum, interpretó un solemne responso.

En representación del Ejército de África asistió a este último responso la comisión que vino de allí, presidida por el general Jiménez y Jiménez, comandante general de Melilla; el también general González Pons, y los coroneles señores Aranda y Rodríguez, así como dos oficiales, uno del Tercio y otro de Regulares y una brigada.

PARTE LA COMITIVA

A las once en punto fué sacado el cadáver de la capilla ardiente y a hombros de varios familiares del ilustre finado, generales y oficiales del Ejército de África, cruzó las galerías de la Diputación Provincial y fué descendido a las puertas del edificio, donde se encontraba el mismo arnés de artillería que había transportado los restos en la noche de ayer.

A las once y diez fué depositado el féretro en el arnés e inmediatamente se puso en marcha la comitiva por la plaza de España, avenida de Ramón de Carranza, calle Tilia, cuesta de las Calesas, hasta la plaza de la Victoria, donde había de despedirse el duelo.

En el instante mismo de ponerse (Pasa a la 5.ª pág.)

Telegrama del Caudillo al Jefe del Estado

Le agradece su pésame por la muerte del general Varela

TETUAN, 27.—SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO HA DIRIGIDO A SU ALTEZA IMPERIAL EL JALIFA EL SIGUIENTE DESPACHO TELEGRAFICO: "MUY AGRADECIDO A SU SENTIDO PESAME POR LA PERDIDA DE QUIEN HA ENTREGADO SU VIDA, HASTA EL ULTIMO DIA, AL SERVICIO DEL NOBLE PUEBLO MARROQUI, QUE PIERDE UN GRAN AMIGO. — LE SALUDA ATENTAMENTE, GENERALISIMO FRANCO." — CIFRA.

Yonpori, conquistado por los surcoreanos

Continúan avanzando los aliados

Los chinos contraatacan y son rechazados

Cuartel general del VIII ejército (Corea). (Urgente). 27.—Las fuerzas surcoreanas informan que han conquistado Yonpori, a cinco kilómetros al norte del paralelo 38.—Efe.

CONTINUA LA OFENSIVA TERRESTRE

Tokio, 27.—El comunicado del cuartel general de Mac Arthur dice que la ofensiva terrestre ha continuado el lunes, con avances en todo el frente centro-occidental, contra ligeras acciones de demora por parte de los comunistas.—Efe.

CONTRAATAQUE CHINO

Tokio, 27.—Los chinos comunistas han desencadenado un contraataque a 18 kilómetros al norte de Uijongbu, situada cerca de la frontera señalada por el paralelo; pero las tropas norteamericanas les rechazaron después de un combate de más de hora y media, reanudando su ofensiva hacia el norte.

Los cazas aliados ametrallaron las líneas enemigas, y a pesar del mal tiempo, se adentraron en Corea. Destruyeron un tanque y averiaron otros cuatro en el sector occidental de Uijongbu.

El VIII ejército afirma que el lunes causó 1.360 bajas al enemigo, y que hizo 407 prisioneros.

La armada de los Estados Unidos comunica que las fuerzas navales apoyaron con su artillería a las fuerzas de tierra, que avanzaban por el extremo oriental de la línea de batalla.—Efe.

Un físico checo trabaja para Argentina

En investigaciones atómicas

El príncipe Bernardo de Holanda, en Montevideo

Cambridge (Estados Unidos), 27.—El profesor Phillip Frank ha declarado que un físico checoslovaco, Guido Beck, ha ayudado probablemente a la investigación que ha tenido como resultado la declaración argentina de la explosión atómica. Beck marchó a Estados Unidos al ocupar Alemania, Checoslovaquia y poco después marchó a Córdoba (Argentina). Frank, que fué su compañero en la Universidad de Praga, afirma que Beck le había escrito diciendo que estaba dedicado a la investigación atómica.

EL PRINCIPE BERNARDO DE HOLANDA, EN MONTEVIDEO

Montevideo, 27.—El príncipe Bernardo de Holanda ha llegado a esta capital en avión. Fué recibido en el aeródromo por los ministros de Relaciones Exteriores, Marina y Ejército y numeroso público, que ovacionó al príncipe.—Efe.

SE ESTRELLA UN AVION ARGENTINO

Buenos Aires, 27.—Once personas han resultado muertas y siete heridas al estrellarse un avión de pasajeros en la Tierra de Fuego. Se desconocen las causas del accidente.—Efe.

EL CONFLICTO DE "LA PRENSA"

Buenos Aires, 27.—La comisión del Congreso que investiga las operaciones del diario "La Prensa" ha dado a la publicidad una relación del sindicato y organizaciones que han pedido la nacionalización del citado diario. Entre ellas figura la Federación General del Trabajo.

La comisión ha extendido sus actividades a las sucursales suburbanas del periódico.—Efe.

Buenos Aires, 27.—El diputado peronista Raúl Bustos Fierro ha presentado una proposición en la Cámara, protestando de las preguntas hechas por los periodistas de la cadena Scripps Howard al ministro argentino Hipólito José Paz, en Washington. Fierro califica tales preguntas de evidentes y sistemáticas tergiversaciones de la realidad argentina, por una parte, de la prensa norteamericana. «Esta prensa —dice Fierro— responde sola y exclusivamente a los intereses imperialistas y plutocráticos de ciertas empresas que actúan en cadena en los Estados Unidos.—Efe.

recibidas de Tonkin dan cuenta de que a lo largo de la línea defensiva del norte del delta del río, donde las fuerzas francesas se mantienen firmes, no hubo combates de importancia en la pasada noche. Únicamente se registró actividad de patrullas.—Efe.

La lucha en Indochina

Saigón, 27.—Las últimas noticias recibidas de Tonkin dan cuenta de que a lo largo de la línea defensiva del norte del delta del río, donde las fuerzas francesas se mantienen firmes, no hubo combates de importancia en la pasada noche. Únicamente se registró actividad de patrullas.—Efe.

Los peregrinos franceses, recibidos por el Papa

Ciudad del Vaticano, 27.—S. S. el Papa ha recibido a los peregrinos franceses que se encuentran en Roma.

Se destaca en la peregrinación, la presencia de tres mil profesores y estudiantes universitarios.—Efe.

EE. UU. ayudarán a Oriente Medio

Amman, 27.—El representante del Departamento de Estado norteamericano, George McGhee, ha asegurado al rey Abdullah de Jordania y a los miembros de su Gobierno que los Estados Unidos tienen gran interés en ayudar al Oriente Medio a detener la agresión desde cualquier parte.—Efe.

El jueves comienza el Congreso Sindical Agrario de Levante

Unas declaraciones de Clemente Cerdá

El próximo jueves comienza el I Congreso Sindical Agrario de Levante, preparatorio de la IV Asamblea Nacional de Hermanadas.

En la página tercera, el delegado provincial de Sindicatos, Clemente Cerdá, hace unas interesantes declaraciones sobre el alcance y la trascendencia de este congreso que, como ya indica su título, tiene un eminente carácter agrario y social.

Cocineros voluntarios EN NUEVA YORK

Se ocuparían de alimentar a la ciudad en caso de agresión atómica

Nueva York, 27.—En el Ilean College se han reunido unos 500 cocineros voluntarios, que se ocuparán de la alimentación de Nueva York, en el caso de un ataque con bombas atómicas. Tocados con sus gorros blancos juraron lealtad a sus deberes.—Efe.

ROSENBERG NIEGA SU PARTICIPACION EN EL ESPIONAJE

Nueva York, 27.—En el juicio por espionaje soviético, Julius Rosenberg ha negado ante el tribunal federal que tuviera relación con los planes de huida de los miembros de una banda de espionaje que actuó durante la guerra al servicio de Ru-

ssia. Negó también que hubiera intentado huir. Negó sin embargo, contestar a la pregunta de si era miembro del partido comunista porque «una contestación podría causarle perjuicios».

El cuñado de Rosenberg, Greenglas, ha acusado a aquel de haberle reclutado para entrar a formar parte de la banda de espionaje soviético y afirmó que Rosenberg preparó un plan de huida por Méjico, cuando la F. B. I. comenzó a cerrar el cerco a la banda en el pasado año.

La esposa de Rosenberg negó haber mecanografiado notas sobre secretos de defensa de Estados Unidos para la banda de espionaje atómico de los rusos.—Efe.

El retorno de Alejandro Gaos

Alejandro Gaos inicia su retorno al romanticismo con la publicación de su último libro, "La sencillez atormentada". El hecho tiene relieve porque Alejandro Gaos formó en aquellos grupos animosos que hace veinte años recayeron en la retórica antiprecipitista a fuerza de desconfiar del lugar común y de la palabra común de la poesía de circunstancias. Todos los poetas de entonces depusieron su turbulenta actitud; unos, para retroceder a bases más firmes, como Gerardo Diego; otros, para ascender a cumbres más transparentes, como Vicente Aleixandre. Pero todos se consolidaron; todos ganaron la claridad y la sinceridad apetecida mediante un proceso de depuración. De este modo, la promoción poética aparecida en España durante los años de la dictadura, se desenvolvió de modo semejante a la que próximamente le antecede; primero, buscó la oscuridad del concepto, para liberarlo de las pedestres resonancias del vocablo común; luego, en el intento de que hasta la misma oscuridad fuera inobjetiva, el concepto poético se clarificó, encarnando en holgura en la alusión directa o en la metáfora clásica. Pero todos estos resultados son producto de un mismo proceso de depuración. En cambio, el último libro de Alejandro Gaos significa concretamente un desistimiento de este afán seleccionador del pensamiento y la palabra poética. El libro de Alejandro Gaos es, frente a toda la obra anterior del poeta, como un brote de romanticismo que define su balbuciente pujanza con vigorosas negaciones estéticas.

No hay que decir que los versos de Alejandro Gaos son hermosos; el autor es un poeta considerable, por la cuantía de su obra y la calidad de su inspiración. Tampoco hay que decir que en este libro, tan directamente dedicado a los temas más humanos y próximos, resalta extraordinariamente la noble cualidad de la precisión del lenguaje, que caracteriza al sobrio y austero estilo de Alejandro Gaos. Pero todo esto, que cautiva al lector y sorprende a los conocedores de la obra anterior del poeta, contribuye a dar relieve a la nueva actitud de Gaos, tan reiteradamente justificada en los diversos poemas de "La sencillez atormentada".

Es triste verdad que el afán insaciable de pureza poética de los poetas modernos ha estado a punto de engendrar una poesía exclusivamente hermética y minoritaria. La protesta de Gaos contra esta insalubre propensión, se asemeja bastante a la que formularon ardorosamente los románticos contra el artificialismo culista de los neoclásicos:

*"No olvidés en tus cánticos, poeta,
el paisaje del mundo.
No mires embriagado, solamente,
la cumbre pura y el desnudo cielo.
Acércate a la tierra,
a sus hondos abismos tenebrosos
y contempla a los hombres cas-
tigados
por todas las tristezas,*

Como se ve, la actitud del poeta queda determinada por la actitud del hombre que depone todo desden literario para consagrarse, como tema supremo de la poesía, el propio tema del hombre; la melancolía, la ternura, la esperanza insegura, la calma confortante, la duda, la inquietud. Y, naturalmente, el poeta verdadero que recree su inspiración en tan nobles vivencias, no de obtener, como obtiene Gaos, una poesía desnuda de adornos, ampulosidades y afectaciones; una poesía que sobrecega con el solo aliento de su audaz sinceridad. De este modo, el poeta y el hombre, que confluyen en la creación, pueden conseguir este efecto de confesión que proclama el primer poema del libro:

*"Quedar, al fin, vacío
sin cántico en el pecho,
todo ya en la delicia
conseguida del verso."*

En "La sencillez atormentada" no se busca la forma ni se rehuye. El inicial esfuerzo del poeta se dirige a concretar la emoción del hombre, y encuentra que la diaphanidad de la expresión constituye la mejor metáfora del verso. Con tal orientación, es lógico que el romanticismo amargo y resignado de Gaos se condense en una forma que recuerda el desaliño de Bequer y también su directa e intencionada exactitud. Es corriente que en los poemas de "La sencillez atormentada" se mezclen las expresiones afectivas familiares con las más delicadas expresiones líricas. El poeta, cuando habla de su hijo, renuncia a toda gala verbal para decir, sencillamente, "hijo del alma", y del mismo modo evoca a su madre con un tierno y humano "madre mía". ¿Dónde queda la concentrada elaboración poética de "Tertulias de campanas" o la figurante intencional etopéyica de "Vientos de angustia"?

He aquí la admirable actitud del poeta, que por la vía de la sinceridad alcanza los resultados que la poesía moderna edificó siempre, aunque con la apariencia de desdenar la cualidad de conmovedor con su propia esencia, sin ríptos, anécdotas ni gases lacrimógenos. Pero a esta meta triunfal llega Alejandro Gaos, como llegan los hombres a todas sus metas, con cansancio, desaliento y experiencia humana; no como si fueran los genios inducidos por la mano de victoriosas minerías.

*"Por mucho que te elevés,
[pensamiento,
no podrás nunca atravesar la
[aurora
Mas de tierra a tu ilusión te
[dieron.
Resignate a soñar junto a las
[sombrias."*

J. B.

Alejandro GAOS. -- LA SENCILLEZ ATORMENTADA. -- Colección "Tyris". -- Valencia, 1951.

Los excedentes de guerra de los Estados Unidos, vueltos a vender a los norteamericanos

Un beneficio de cien millones de dólares para los intermediarios

Las encuestas se multiplican, sin parecerse, en Washington. Mientras que la comisión Kefauver amenaza con los rayos de la ley a los gangsters arrepentidos y convertidos en hombres de negocios, y la comisión Fulbright se prepara a transmitir al Departamento de Justicia el sumario de la "Reconstruction Finance Corporation", un subcomité de gastos públicos de la Cámara de Representantes proyecta el indiscreto rayo de la ética administrativa sobre un extraño negocio de excedentes, es decir, de las sobras de material de la segunda guerra, que fueron vendidos por el Estado.

Se comienza por saber que la oficina de liquidaciones en el extranjero ha vendido a cierta agen-

cia gubernamental alemana designada por las letras S. T. E. G., sin más precisiones, por más de mil millones de dólares de equipos clasificados como "excedentes". La operación se hizo por una quinta parte del valor original. Y no se sabe por qué la administración alemana —a condición que sea ella— ha comprado estos excedentes, ni en qué moneda lo ha pagado.

Pero el material y los equipos, que consistían principalmente en vestidos, camiones, motores, piezas de recambios, productos farmacéuticos, utensilios diversos y otros accesorios del confort norteamericano —y en esto reside lo picaresco de la historia—, han vuelto a tomar el camino de los Estados Unidos, después de haber dejado asombrosos beneficios en las manos de los asuntos y dichosos intermediarios. El principal de estos, presentado como un personaje misterioso, sería un negociante inglés llamado George Dawson. Y el beneficio global sería de cien millones de dólares.

Los adquirentes, por lo demás, personas muy honorables, obraban dentro de la ley. Poco importan las condiciones financieras de los contratos. Si era legítimo pagar en Alemania 15 dólares por un diferencial de camión de la General Motors, no se podía reprochar al último comprador venderlo en los Estados Unidos por 1.000 dólares. Así que será muy difícil a la comisión de encuestas pasar el asunto a los jueces. Para ello le haría falta descubrir fraudes fiscales. Ahora bien, hasta ahora, la única irregularidad se registraría a Dawson, sospechoso de haber cedido el beneficio de uno de sus contratos a una cierta sociedad residente en ese país bendito de los dioses y adorado de los contribuyentes internacionales que se llama principado de Liechtenstein.

Sin embargo, se ha podido establecer un hecho: los excedentes han vuelto, en su mayor parte, a los Estados Unidos, donde se tenía gran necesidad de ellos, sin permanecer, sin embargo, mucho tiempo en Norteamérica. Ya que después de revisarlos y dejarlos como nuevos, han sido vendidos a enviar a Corea, o bien a los depósitos de reunión de material destinado a Europa a título del programa de ayuda militar.

Anuncios oficiales

Don Roberto Guillén y López-Tello, Magistrado Juez de Primera Instancia, número cuatro de esta ciudad.

Por el presente hago saber: Que en dicho Juzgado radican autos juicio universal de quiebra de las herencias de doña Vicenta Traver Girona y don Cristóbal Miravet Catalán, y consiguientemente de los herederos puros de dichos consortes, instada por el procurador don Miguel Ferranós Mara, en representación del acreedor don Eusebio Villar Martínez y en la sección quinta de dicha quiebra se ha dictado auto en el día de hoy, cuya parte dispositiva es como sigue:

"SU SENORIA POR ANTE MI EL SECRETARIO DIJO: Se decreta la rehabilitación de los quebrados, las herencias de doña Vicenta Traver Girona y don Cristóbal Miravet Catalán, y consiguientemente de los herederos puros de los causantes, expresados, doña Consuelo Miravet Traver, don Agustín Miravet Redó, don Rafael Miravet Redó, doña Josefa Miravet Redó, doña Carmen Miravet Traver, don Luis Miravet Traver y doña Vicenta Miravet Traver, cesando las medidas precautorias, acordadas en el auto de declaración de quiebra, de veinticuatro de abril de mil novecientos cuarenta y siete, respecto a las personas y bienes de propiedad particular de aquéllas, así como en el libro de tráfico comercial y demás derechos, cese la retención de la correspondencia postal y telegráfica de los quebrados, expidiéndose para ello oficio al señor jefe de Correos y Telégrafos de esta capital, librese el correspondiente mandamiento por duplicado al señor registrador Mercantil, haciéndole saber la rehabilitación de los quebrados a los efectos procedentes, así como también a los señores registradores de la Propiedad, de Oriente y Occidente de esta capital, a fin de que dejen sin efecto cualquier trabajo o anotación que pudieran existir sobre los bienes particulares de los referidos quebrados como consecuencia de la quiebra quedando libres dichos bienes. Publíquese el presente auto en el B. O. de esta Provincia y diarios de la localidad, "Las Provincias" y "Jornada", y hágase saber a los interesados soliciten lo que estimen procedente, para llevar a efecto la cancelación con respecto a las fianzas constituidas. Lo manda y firma el señor don Roberto Guillén y López Tello, Magistrado, Juez de Primera Instancia, número cuatro de esta ciudad.—Roberto Guillén.—Ante mí: Celedonio de Barrera.—Rubricados".

Lo que se hace público por medio del presente edicto a los efectos procedentes. Valencia, a ocho de febrero de mil novecientos cincuenta y uno.—Roberto Guillén.—El Secretario, Celedonio de Barrera.

Sigue nuestra encuesta

¿Por qué se caen los toros?

Pepe Barceló cree que influyen muchos factores

Pepe Barceló, en su gestión de empresa de la plaza de toros de Valencia, puede opinar sobre el asunto con conocimiento de causa. Queremos conocer su punto de vista, basado en una experiencia de



varios años de contratar y ver corridas de toros, con el natural juicio crítico.

—En tu opinión, ¿por qué se caen los toros de lidia?

—Pues, mira —nos responde Barceló—, no tengo sobre este asunto una opinión muy definida. He visto caer a toros de la mejor presencia y bravura. Las causas deben ser imputables a las vacadas. Prueba de ello es que los toros de unas ganaderías se caen, y los de otras, no.

—¿Concretamente...?

—Pues ya has visto en las corridas falleras que los de Nuñez no se cayeron, y los de Samuel, sí. Otros de las vacadas cuyas reses no se caen es, por ejemplo, la de Antonio Urquijo de Federico.

—¿Crees que puede influir como se ha dicho, el estado del piso del ruedo?

—Desde luego, influye. En la plaza de Valencia influyó el año pasado, pero este año, después de un concienzudo arreglo, no se puede pensar que es culpa del piso de la plaza. Los toros se caen a veces durante la lidia, pero en esta ocasión no han sido resbalones. Se han caído porque no se tenían en pie.

—En resumen, ¿creo que se debe a causas muy diversas. —L.

Aún hay paro en el "Metro" de París

París, 27. — Sólo la cuarta parte del servicio del "Metro" funciona normalmente en la capital. La agencia de información francesa dice que se espera que la situación mejore en el transcurso de la jornada.—Efe.

La cuestión del petróleo persa

Marca el fin de una de las últimas empresas del imperialismo británico

La crisis anglo-persa marca el fin de una de las últimas empresas del imperialismo británico. Las concesiones obtenidas a principio de siglo en el Irán es un ligadura al nombre y a la leyenda del audaz hombre de negocios y aventurero William Knox d'Arcy. El petróleo del Irán dio también la ocasión a Churchill de manifestar desde el principio de su carrera política la presciencia que hay que reconocerlo en el terreno de la política mundial. En efecto, él fue quien decidió en 1912 comprar por la cuenta del Gobierno británico la mayor parte de las acciones de la Compañía anglo-persa. Esta decisión permitió abastecer la marina de guerra británica de 1914 a 1918 y la tradición quiere que la batalla de Jutlandia haya sido ganada por las refinerías de Abadano.

La decisión de principio del Parlamento persa dejó todavía un plazo de dos o tres meses para negociar un eventual compromiso. Los ingleses disponen todavía de ciertas cartas que no son de despreciar. En el terreno jurídico las concesiones son valederas hasta 1993. Por otra parte, los persas no disponen del

personal técnico necesario a la explotación. Por último, Gran Bretaña es dueña del dispositivo comercial indispensable para la venta del petróleo persa.

También es verdad que los propios ingleses se reconocen algunas falgas. El año pasado ofrecieron, es cierto, un aumento sensible de la parte persa, pero igualmente hace algunos días fue cuando propusieron una parte igual de los beneficios, lo que daría al Irán las mismas ventajas de que gozan desde hace algunos años los países sudamericanos e incluso Arabia Saudita. Los ingleses tampoco han introducido representantes persas en los consejos de dirección de la sociedad, que en realidad pertenece al Gobierno de Londres.

TELEFONOS DE JORNADA
 Redacción ... 14536
 Administración 10617
 Talleres ... 52575

Estos anuncios se admiten en la Administración de **Jornada** Pintor Sorolla, 8, de 9 a 1 y de 4 a 7

VARIOS
 TRILLADORAS: Vues-
 tros rodamientos a bo-
 las en Casa Pérez Ma-
 rín, Avenida Oeste, 47.
 Teléfono 13.509.

LEED
JORNADA

Zarpa el "Providence" de Tenerife

Realiza un crucero turístico por el Mediterráneo

Santa Cruz de Tenerife, 27. — De Las Palmas ha salido, con destino a su puerto de origen, el trasatlántico "Providence", que, procedente de Marsella, Tánger, Lisboa y Funchal, realiza un crucero turístico por el Mediterráneo. Lleva a bordo seiscientos, setenta y cinco turistas, de los cuales cincuenta y tres son niños y el resto franceses. Los pasajeros del "Providence" han visitado los lugares más pintorescos de la ciudad: Real Club Náutico, Casino Principal, etc., y en el Club Náutico fueron obsequiados con una exhibición de cantos y bailes regionales, a cargo de la Masa Coral Tinerfeña.

Los turistas marcharon después de excursión hacia el norte y recorrieron el valle de Orotava, Puente Cruz y el Jardín Botánico. En Puente Cruz fueron obsequiados con otra exhibición de cantos regionales. — Cifra.

CONCURSOS GANADEROS EN LA FERIA SEVILLANA

Sevilla, 27. — El presidente de la Cámara Sindical Agraria ha manifestado que han comenzado ya los preparativos, que se realizarán con extraordinaria rapidez en razón del escaso tiempo que queda de aquí a la feria, para llevar a efecto las instalaciones de los concursos ganaderos y de las industrias relacionadas con la ganadería.

Este año tendrán como escenario terrenos en el sector conocido por los Remedios, en la parte de Triana, donde el Ayuntamiento proyecta construir, en su día, el gran campo de Ferias. Han quedado ya designados los jurados que calificarán estos concursos, a los que se presentarán ejemplares de las diversas especies ganaderas de Andalucía y Extremadura. — Cifra.

EL TIEMPO

Madrid, 27. — El tiempo, información general. En las últimas veinticuatro horas, el tiempo ha sido bueno en toda España. No se han registrado precipitaciones y la nubosidad ha sido escasa.

Tiempo probable: En la región del Estrecho, Marruecos y costa atlántica del norte de África. Nubosidad, pero es poco probable que se lleguen a producir lluvias. Nubes altas y de altura media en la mitad septentrional de la Península.

Temperaturas extremas: Máxima, de 24 grados, en Huelva, y mínima, de tres bajo cero, en Albacete. En Madrid: Máxima de ayer, a las 14 horas, 16,1 grados, y mínima, de 5,7, a las 6,30 horas. — Cifra.

EL METRO DE MADRID ES EL FERROCARRIL DE MAYOR TRAFICO DEL MUNDO

Madrid, 27. — Según datos oficiales hechos hoy públicos con motivo de la junta general de accionistas, el Metropolitano de Madrid sigue siendo el ferrocarril de tráfico más intenso del mundo en relación con su longitud de red.

Durante el año circularon por las líneas del metropolitano de Madrid, 326 millones de viajeros, siendo el día 23 de diciembre el de máxima afluencia, con 1.152.000 viajeros. Esta cifra ha sido ya excedida en el año actual, alcanzándose el pasado 5 de marzo la cantidad de 1.193.000 viajeros. — Cifra.

MERCADO DE DIVISAS

Madrid, 27. — Cambios de moneda extranjera en el mercado de divisas:

Dólares U.S.A., 39'875.
Cuenta Cuba, 39'645.
Cuenta Alemania, 39'76.
Italia, 39'75.
Pesos mejicanos, 4'60.
Libras esterlinas, 110'90.
Francos franceses y marroquíes, 1'31.
Suizos, 910'925.
Escudos, 137'18.
Francos belgas, 78'79.
Florines, 1.037'475.
Coronas suecas, 7'66.
Danesas, 8'84.
Noruegas, 5'95. — Cifra.

El partido comunista norteamericano, a la clandestinidad

Para poder actuar mejor en una posible acción interior

Washington, 27. — El director de la oficina federal de investigación, J. Edgar Hoover, ha informado el lunes que el partido comunista ha pasado a la clandestinidad en una gran parte, con objeto de poder actuar en una posible acción más tarde.

Hoover afirmó que lo que queda "a la vista" del partido comunista norteamericano, es para guardar las formas. "El partido comunista norteamericano y sus miembros "compañeros de viaje" y simpatizantes, constituyen la más seria amenaza para los Estados Unidos".

El director del F. B. I. agregó que de un total de 43.217 miembros conocidos en Norteamérica, Nueva York ocupa el primer lugar, con 22.575, y Mississippi el último, con un solo miembro. — Efe.

NUEVO SISTEMA PARA LANZARSE EN PARACAIDAS

Dayton, 27. — Las instituciones aeromédicas han descubierto un sistema por el cual los pilotos de los cazas podrán abandonar inmediatamente sus asientos en caso de tener que lanzarse con paracaídas, sin esperar a descender miles de pies dando vueltas, con la secuencia, en algunos casos, de ponerse enfermos a causa de ello.

El traje de piloto irá provisto de una cantidad suplementaria de oxígeno para casos de emergencia, dispositivo que antes iba colocado en el asiento. — Efe.

SE CASAN DOS CIEGOS

Castleford (Condado de York), 27. — Una relación amorosa entre una muchacha ciega y un joven, también ciego, de York, culminaron esta mañana en una boda. Estas relaciones comenzaron cuando el novio encontró el nombre de la muchacha en una revista del método Braille. Ella tiene 29 años de edad y perdió la vista a los cuatro años. El novio está ciego desde los once. — Efe.

Nueva droga contra el cáncer

Chicago, 27. — El doctor Andrew C. Ivy, vicepresidente de la Universidad de Illinois, ha informado ante una reunión especial a la que han asistido veinticinco doctores afamados, del descubrimiento de una nueva droga, derivada de los caballos, llamada "Krebiozen", que ha sido empleada por él en casos desesperados de cáncer y cuyos pacientes no tienen hoy rastro de tumor maligno alguno.

Advirtió que sus experimentos con el nuevo suero son preliminares y que "no hablaba de curaciones".

AZUL PERFUMERIA AZUL

CALVO SOTELO, 8

Acheson previene contra la amenaza del imperialismo soviético

"No hay ninguna nación cuya independencia esté segura"

"Hay que mejorar los sistemas de seguridad interna frente a la subversión comunista"

Washington, 27. — En la inauguración de la cuarta reunión de los ministros de los Estados americanos, el secretario de Estado norteamericano, Dean Acheson, ha pronunciado un discurso, cuyo texto extractado es el siguiente:

"Lo que une a las naciones del mundo libre en sociedad es que tienen poderosos intereses comunes: su preocupación por la libertad. La libertad es la clave. Esto es lo que las naciones libres, tienen y lo que otras naciones no tienen. Este es el corazón de la cuestión, pues sin libertad no es posible ni la verdadera paz, ni la verdadera seguridad, ni ningún progreso efectivo. Donde hay libertad podemos hacer que prevalezca la paz; podemos gobernarlos, podemos mejorar nuestra tierra y cosechar más alimentos. Podemos vivir junto a pueblos que piensan en forma diferente, que tienen creencias diferentes, que hablan idiomas distintos, pero siempre que ellos y nosotros seamos libres, que tengamos una cosa importante en común.

Ahora, nuestra libertad se enfrenta con una amenaza mortal. Un pequeño grupo de hombres que gobiernan la Unión Soviética y manejan las cuerdas del movimiento comunista internacional, tienen una doctrina que se opone a la libertad. Su doctrina es el esquema para el mundo comunista gobernando desde el Kremlin.

Este es un nuevo imperialismo. Sus instrumentos, son una formidable máquina bélica, y el movimiento comunista internacional. Con uno u otro, y algunas veces con ambos, el nuevo imperialismo busca más poder y el gobernar sobre más pueblos.

En ninguna ocasión nos hemos enfrentado con una amenaza de esta magnitud. Nunca antes de ahora se ha hecho un desafío tan grande a nuestra determinación de conservar nuestra independencia como naciones. Pero no solamente contra la independencia de los Gobiernos es contra lo que se dirige este nuevo imperialismo, sino contra la libertad de los pueblos y hasta la libertad de los hombres, individualmente, constituye también su objetivo.

Aunque los comunistas actúan sobre la esperanza de una mejor vida, en la práctica son enemigos del progreso, y esta es la amenaza a la libertad. Ningun hombre libre, en ninguna parte del mundo, puede dejar de tener en cuenta esta amenaza. No hay ninguna nación libre, grande o pequeña, cuya independen-

cia esté segura. Esta independencia no procede de los distintos tamaños. Los Estados importantes no tienen más independencia, ni los pequeños menos, según el tamaño.

La defensa de la libertad es una obligación que recae sobre todos los que somos dignos de ella. Y es que en este sentido como la unión del mundo libre debe ser una confederación espiritual entre aquellos que valoran su libertad, y de acuerdo con su voluntad, para hacer lo más posible para defenderla.

En Corea se ha puesto a prueba el principio de la seguridad colectiva, y la ha resistido. No se ha permitido que triunfe la agresión. Las fuerzas de las Naciones Unidas están luchando una batalla que es de un significado vital para la seguridad de todas las naciones libres. La causa de la libertad ha contraído una gran deuda con los hombres de los diversos países que llevan las armas en Corea y realizan grandes sacrificios bajo la bandera de las Naciones Unidas.

Y la lección aprendida en la defensa de Corea debería permitir a las Naciones Unidas desarrollar un sistema de seguridad colectiva que esté mejor preparado para enfrentarse con la agresión en el futuro, si se llega a producir, también se están haciendo grandes progresos en otro sector de la defensa de la libertad. En los últimos meses se han dado grandes pasos para el fortalecimiento de las defensas de la Europa libre, trabajo que ahora sigue adelante y que se está transformando en una organización de defensa eficaz bajo los órdenes del general Eisenhower, contribuyendo a la seguridad de nuestro hemisferio.

Es una coincidencia feliz y significativa que la visita del presidente de Francia, el señor Auriol, se verifique mientras se celebra esta reunión y que vayamos a tener la satisfacción de verle dirigirse a esta asamblea. Estas afortunadas circunstancias simbolizan la relación entre nuestros esfuerzos en este hemisferio y los de

nuestros hermanos de Europa, en nombre de nuestras aspiraciones comunes a la paz y la libertad.

Nosotros, en los Estados Unidos, hemos dado gran consideración a las difíciles cuestiones planteadas por nuestros vecinos de este hemisferio sobre nuestro programa de movilización. Con vistas a la intensificación de este programa en el futuro, es evidente que una relación de trabajo más cercana debe ser establecida entre todos nosotros en América, en orden a lograr que nuestro esfuerzo de defensa común pueda realizarse lo mejor posible por cada uno de nosotros. Juntos debemos buscar la manera de evitar cualquier confrontación o injusta distribución de los sacrificios que enfrentan a nuestros pueblos.

"Una de las cuestiones que cada uno de nosotros ha de resolver a la luz de nuestra posición en el hemisferio es: ¿De qué manera cada uno puede desarrollar sus capacidades militares con objeto de lograr la máxima efectividad, individual y colectivamente, defensiva contra un ataque armado?"

Con objeto de lograr mejor la seguridad del hemisferio contra el peligro de agresión en otras partes del mundo, la pregunta requiere nuestra atención. Así como nosotros, las repúblicas de América, podemos apoyar mejor a las Naciones Unidas, fortaleciendo la capacidad para tratar con la agresión. El interés de las repúblicas de este hemisferio en construir un mundo de ley y orden, grandemente servido por el progreso que las Naciones Unidas efectúan, debe ser el de fortalecer su sistema de seguridad colectiva. El éxito de este esfuerzo depende de nuestra voluntad en apoyar a las Naciones Unidas.

El uso de la subversión y otras formas de agresión indirecta por el movimiento comunista internacional, requiere que nosotros, como parte vital de programa de defensa, examinemos cuidadosamente nuestros procedimientos internos de seguridad y los mejoremos donde sea necesario. — Efe.

Otras tres provincias persas en estado de guerra

Las unidades navales ayudarán a la policía

Teherán, 27. — Se ha proclamado la ley marcial en otras tres provincias persas. Son las de Abadan, en el golfo Pérsico, Aghajari y Handar Shur. Las unidades navales ayudaron a la policía y a las tropas de Abadan. — Efe.

Teherán, 27. — El Consejo de Ministros ha decidido proclamar el estado de sitio en la provincia de Khouzistan, englobando el territorio de la concesión anglo-iranesa Oilco, a consecuencia del desencadenamiento de la huelga en diversos puntos de las zonas petrolíferas, especialmente en Achardjari, Abadan y

Bande-machkhour. Entre las detenciones efectuadas ayer, se señala la de Karbastian, editor que ha publicado varios manifiestos de la facción secta "Hermanos del Islam". — Efe.

INCIDENTE ELECTORAL EN BEIRUT

Beirut, 27. — El ex presidente del Consejo y diputado por Beirut, Sami Solh, resultó levemente herido por un tiro de revólver en un incidente que se produjo en su propio domicilio la noche pasada entre dos agentes electorales. Uno de éstos resultó muerto. — Efe.